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S I T Z U N G  
  
Gremium: 
 

Schul-, Sport-, Jugendförderungs- u. Sozialauschuss 
Markt Bad Abbach 
 

Sitzungstag: 
 

Montag, 21.01.2019 

Sitzungsbeginn/-
ende 
 

17:00 Uhr / 19:20 Uhr 

Sitzungsort: 
 

Sitzungssaal des Rathauses Bad Abbach 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Wachs, Ludwig Erster Bürgermeister 

Ausschussmitglieder 
Gassner, Ernst  
Grünewald, Bettina  
Hanika, Christian  
Kefer, Maximilian  
Meier, Josef  

stellv. Ausschussmitglieder 
Bürckstümmer, Elfriede als Vertreterin für Herrn Erich 

Wagner 

Schriftführer 
Brunner, Georg  
 
 
Nicht anwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Wagner, Erich unentschuldigt 
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T a g e s o r d n u n g :  
 

Öffentlicher Teil 

  Begrüßung 
  
1. Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 

die Grundschule 
  
1.1. Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 

die Grundschule; 
hier: Aktueller Sachstandsbericht 

  
1.2. Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 

die Grundschule;  
hier: Kosten der vorbereitenden Maßnahmen 

  
1.3. Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 

die Grundschule;  
hier: Nochmalige Darstellung der fortgeschriebenen Kostenberechnung 

  
2. Digitale Klassenzimmer für die Grundschule und die Angrüner-Mittelschule Bad 

Abbach;  
hier: Umsetzung 

  
3. Verschiedenes;  

Anzahl der Klassenzimmer in der Angrüner-Mittelschule 
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Öffentlicher Teil 

Begrüßung 

 
 
Erster Bürgermeister Ludwig Wachs eröffnet und leitet die Sitzung und stellt fest, dass 
die Ladung form- und fristgerecht ergangen ist. Weiterhin wird festgestellt, dass das 
Gremium beschlussfähig ist. 
 
 
 

TOP 1 
Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 
die Grundschule 

 
 

TOP 1.1 
Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 
die Grundschule; 
hier: Aktueller Sachstandsbericht 

 
 
Sachverhalt: 
 
 

 Dem Gremium wird die Fluchtwegeplanung während der Bauphase vorgestellt. 
 

 Der Architekt erläutert den Bauzeitenplan des Bauabschnitts 1. Demnach wird 
nun nach dem inzwischen durchgeführten Bietergespräch mit den Arbeiten im 
März 2019 begonnen. 

 

 Im Bereich der Haustechnik habe das Arch.-Büro die Erfahrung machen müssen, 
dass die beauftragten Firmen ihre Gewerke einfach nicht komplett ausführen und 
die Arbeiten dann noch einmal ausgeschrieben werden mussten. Er hoffe aber, 
dass dies in Bad Abbach nicht passiere. 

 

 Es wird darauf hingewiesen, dass für den Bauabschnitt 2 (Sanierung Angrüner-
Mittelschule) im Herbst 2019 der Zuwendungsantrag der Regierung von 
Niederbayern vorgelegt werden muss, um eine Verzögerung der Arbeiten zu 
vermeiden. 

 

 Es wird darauf hingewiesen, dass die Ausstattung der PCB-Räume mit einer 
Erschließung der einzelnen Tische über die Decke erfolgen sollte (Riedenburger 
Modell). Die bisher vorgesehene Erschließung über Bodenkanäle mit 
entsprechender terrassenförmiger Anordnung sei nicht mehr sinnvoll und sollte 
auch nicht umgesetzt werden. Die Mehrkosten würden sich lt. vorläufiger 
Ermittlung durch das Arch.-Büro auf ca. 58.905,00 € brutto belaufen. 

 

 Es wäre wohl sinnvoll, im Mai/Juni 2019 eine erneute Sitzung des Schul-, Sport- 
Jugendförderungs- und Sozialausschusses einzuberufen. 
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 Der Neubau und die Sanierung werden mit einer Brandmeldeanlage versehen, 
die in der Grundschule nicht installiert ist. Es wird dazu in Kürze hinsichtlich 
dieser Thematik ein Gespräch mit den entsprechenden Fachplanern stattfinden, 
um eine sinnvolle Lösung dieses Problems zu erarbeiten. 

 

 Aus dem Gremium ergeht der Hinweis, auf kostenreduzierende Maßnahmen zu 
achten. 

 
Der Ausschuss nimmt den Sachstandsbericht ohne Beschluss zur Kenntnis. 
 
 
 

TOP 1.2 
Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 
die Grundschule;  
hier: Kosten der vorbereitenden Maßnahmen 

 
 
Sachverhalt: 
 
Vom Arch.-Büro wird die Kostenkontrolle der vorbereitenden Maßnahmen vorgelegt. 
Demnach werden die prognostizierten Kosten um ca. 14.400,00 € unterschritten.  
 
Das Gremium nimmt den Bericht zur Kostenkontrolle ohne Beschluss zur Kenntnis. 
 
 
 

TOP 1.3 
Erweiterung und Generalsanierung der Angrüner-Mittelschule mit Anbindung an 
die Grundschule;  
hier: Nochmalige Darstellung der fortgeschriebenen Kostenberechnung 

 
 
Sachverhalt: 
 
Das Arch.-Büro erläutert dem Gremium die fortgeschriebene Kostenberechnung. 
 
Demnach liegen die vergebenen Baumeisterarbeiten um ca. 452.000,00 € über den 
ermittelten Werten. Nachdem die Kostenberechnung im Jahr 2016 erstellt worden ist, 
bewegt sich der Unterschied im Rahmen der allgemeinen Preissteigerung bei 
Baumaßnahmen. 
 
Dabei wird erläutert, dass in den Baumeisterarbeiten auch Kosten von weiteren 
Kostengruppen enthalten sind, da dies vom Bauablauf her sinnvoll ist. Sie wurden 
deshalb in die Ausschreibung mit aufgenommen.   
 
Es sind auch Maßnahmen enthalten, die späteren Bauabschnitten zuzuordnen wären. 
Die entsprechende Unbedenklichkeitsbescheinigung wurde daher vorab schon bei der 
Regierung von Niederbayern eingeholt. 
 
Das Gremium nimmt den Bericht ohne Einwände zur Kenntnis. 
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TOP 2 
Digitale Klassenzimmer für die Grundschule und die Angrüner-Mittelschule Bad 
Abbach;  
hier: Umsetzung 

 
 
Sachverhalt: 
 
Die Einführung der „digitalen Klassenzimmer“ hat eine komplette Umstrukturierung bzw. 
Umstellung der IT-Infrastruktur zur Folge. 
 
Das Netzwerk im Rathaus und in den Außenstellen hat derzeit ca. 60 Clientcomputer. 
Im Bereich der Schulen muss man künftig von mindestens der dreifachen Menge 
ausgehen. 
 
Dies hat auch einen erhöhten Personalaufwand für die Betreuung der Geräte zur Folge. 
Durch die Einführung von entsprechenden Managementwerkzeugen, wie Software-
Verteilung und Mobile-Device-Management, kann dies evtl. durch eine Vollzeitstelle 
abgedeckt werden. Diese Kraft kann dann zusammen mit dem bereits eingestellten IT-
Administrator die Betreuung für die Schulen und die weiteren Einrichtungen des 
Marktes Bad Abbach im IT-Bereich übernehmen. 
 
Dem Ausschuss wird die künftige Infrastruktur im Bereich der EDV-Verkabelung und 
der einzuführenden Netzwerke dargestellt. 
 
Die Auswahl der Endgeräte (Clientcomputer, Tablets etc.) erfolgt anhand der 
Medienkonzepte der beiden Schulen, die sich aufgrund des Lehrplanes und der 
Zielgruppen in weiten Teilen unterscheiden werden. 
 
Dem Gremium wird im Übrigen mitgeteilt, dass die derzeit im Einsatz befindlichen 
Computer schon bis zu neun Jahre alt seien und unbedingt ersetzt werden müssen. 
 
Die beiden Medienkonzepte sind lt. Auskunft der Schulleitungen nun fertiggestellt 
worden. Die Auswahl der Geräte muss dann auch im Hinblick auf das Förderprogramm 
erfolgen. 
 
Dabei wird darauf hingewiesen, dass die zugesagten 58.000,00 € für beide Schulen auf 
keinen Fall ausreichend sein werden. 
 
In der Diskussion wird angeführt, dass in anderen Gemeinden Investitionen in nicht 
zielführende Geräte erfolgt seien. Dem wird entgegnet, dass die Anschaffung von 
anderen Geräten, die dann nicht genutzt werden, nur Geld ohne Nutzen kosten würde 
und man die Medienkonzepte der Schulen als Grundlage nehmen müsse. 
 
Die endgültige Auswahl der Endgeräte sei im Übrigen noch nicht erfolgt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht ohne Beschluss zur Kenntnis. 
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TOP 3 
Verschiedenes;  
Anzahl der Klassenzimmer in der Angrüner-Mittelschule 

 
 
Es wird darauf verwiesen, dass die Schülerzahlen an der Angrüner-Mittelschule künftig 
steigen werden und die vorgesehenen elf Klassenzimmer unter Umständen zu wenig 
sind. 
 
Dabei wird erläutert, dass die Klassen ab 31 Kindern geteilt werden müssen und dies zu 
Problemen führen könne. 
 
Es solle bei der Regierung von Niederbayern ein weiteres Klassenzimmer im 
Summenraumprogramm beantragt werden, auch wenn auf Nachfrage schon mitgeteilt 
worden ist, dass der Raumbedarf insgesamt den rechtlichen Gegebenheiten entspricht. 
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